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香港文匯報訊 大陸推動開發福建平潭綜合實驗區，
近日被島內一些聲音指為具政治目的。據中央社報
道，國務院台灣事務辦公室主任王毅20日強調，平潭
綜合實驗區是經濟項目，不是政治項目，不是兩岸公
權力的合作項目，也不是一國兩制的項目，「我們從
來沒有這樣的想法」。

冀與台「有識之士」合作
王毅還指出，平潭綜合實驗區的定位就是「兩岸同

胞的共同家園，這裡面沒有什麼政治啊」。他說，對台
灣有關方面的反應，「我覺得有點搞不清楚是怎麼回
事」。

王毅昨天傍晚前往北京大學，參加北大「促進兩岸
交流基金」成立儀式。他在儀式前接受台灣媒體採訪
時表示，平潭綜合實驗區是海西開發的一部分，大陸
希望平潭的開發能作為海西經濟區的「先行先試」。他
強調，平潭的開發是一個經濟項目。
他表示，平潭離台灣非常近，大陸希望能藉由實驗

區，為台灣民眾提供更舒適的環境、更方便的交通及
更寬鬆的創業政策，「不是兩岸公權力之間的合作項
目」，而是平潭與台灣及境外「有識之士」及有意願進
行合作者之間的項目。
王毅說，福建方面對平潭綜合實驗區提出的「五共

同」，只是一個「設想」，還需要在實踐中不斷探索、

充實及完善，因此也不是指「兩岸公權力之間的合
作」，而是指平潭身為開發區，願意與包括台灣在內的
境外「有識之士」進行的合作。

指閩提出「五共同」待完善
王毅指出，平潭綜合實驗區的規劃設計是向境外招

標，目的在設計「高水平、高基點」的實驗區，結果
是由台灣業者得標。而實驗區的設計理念就是「幸福
宜居島」，符合發展目標。
他說，平潭綜合實驗區「實際上是好事」，是向台灣

方面釋放善意、提供便利、尋求互利合作的一種嘗
試，「完全是福建方面的善意」，是海西的先行先試地

區。他希望大家都「放平心態」，從互利雙贏這個角度
考慮這件事情（平潭綜合實驗區），透過自願的方式參
與平潭的開發。

王毅：平潭實驗區非政治項目

綠委「逼宮」救扁 87次提特赦
挺扁人士圍「法務部」請願 分析：黑金促使「政治劫獄」

「天體家族」鼓吹大小同裸李
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民進黨救豬價 倡軍人日吃一公斤

至於民進黨為何如此「配合」？曾有
「打扁專家」之名的前立委邱毅分

析，扁的女兒陳幸妤早已將原因說得一清
二楚：「民進黨誰沒拿過我爸爸的錢」。邱
認為，扁或握有一份「黑錢名單」，若綠營
中有人反對救扁，將會被扁「爆料」重
創，「他（扁）已經沒有機會成本，隨時
都做好放手一搏的準備。」

陳菊先提出赦扁 一呼百應
民進黨近日發起多項救扁活動，先是代

理黨主席陳菊19日公開表示，台北監獄應
讓陳水扁保外就醫，且有30位該黨立委聯

署支持陳菊言論。20日更儼如該黨的「挺
扁日」，「綠委」陳唐山早上率領多名「綠
委」及數十個挺扁團體包圍「法務部」大
門，促「法務部」以「人道考量」，盡速讓
阿扁保外就醫。
而林佳龍、尤美女、姚文智、蕭美琴等

另一批「綠委」則召開放扁記者會，同樣
促請「法務部」讓陳水扁保外就醫，或將
扁移至設有醫療專區的台中監獄。該批
「綠委」更表明，將在「立法院」動議修
法，對卸任且受有期徒刑的正、副領導人
恢復醫療禮遇，「在受刑期間身體健康有
安全顧慮時，可獲禮遇。」

而最高調的是高志鵬，他在議會「單挑」
陳沖，以陳水扁身體健康欠佳、台北監獄
條件有限為由，先後87次質問陳沖為何政
府不特赦陳水扁。陳沖先後以特赦是法律
問題、特赦非「行政院」權責範圍為由做
出解釋，但高志鵬對此不依不饒，使議會
氣氛一度尷尬。

重審無望 綠搞「另類劫獄」
分析稱，民進黨連日來高調救扁，顯示

陳水扁對尋求司法重審以證其無罪的「最
美好結局」已感到不樂觀。親扁人士黃越
綏日前放出風聲說，等待重審很困難，
「若特赦他（扁）也願意」，扁子陳致中日
前也改口稱「不反對特赦」。
政論人士指出，民進黨再度敗選，且黨

內在選後出現亂局，扁對綠營重新掌政並
對其「重審」感到無望，故轉求特赦，
「自由比面子重要」。名嘴楊文嘉也認為，
目前民進黨不斷表態支持陳水扁，已有
「扁友會化」趨勢，質疑民進黨想搞「另類
劫獄」。

香港文匯報訊 綜合報道：台灣前領導人陳水扁早前藉「醫療之旅」暫別

牢房，在其完成治療重返牢房後，民進黨發起多次「救扁行動」，促請政府

允扁移監、保外就醫，甚至對其特赦；其中該黨立委高志鵬20日在「立法

院」先後87次逼問「行政院長」陳沖贊不贊成特赦陳水扁，挺扁意志之堅

令人側目。有政評人士形容該黨藉政治運動以求盡快救扁，如同「政治劫

獄」。

香港文匯報訊 曾幾何時，台當局
設有一名中文速記，為蔣介石進行重
要的記錄工作。一名不願透露姓名、
曾待在蔣介石身邊專司中文速記的文
員，透露老蔣的二三事。
據台灣傳媒報道，這位老前輩從

1962年到1967年，被甄選為蔣介石在
「軍事會議」上擔任速記工作。老前輩
說，蔣介石講話是整場會議中最重要
的部分，通常上午講完話後，中午就
要把全文整理出來，並且立即印刷，
交到所有與會人士的手中。要能在這
麼短的時間內，把蔣介石的講話完整
記錄、整理、謄寫、打字(那時候沒有
計算機打字排版)等步驟，如果沒有中
文速記，幾乎不可能辦到。
在會議進行的時候，速記員的位置

一定在距離蔣介石最近的地方，也因
此注意到不少領導人的細節。這位老
前輩記得，有一回他注意到蔣介石穿
的皮鞋，發現鞋雖然擦得 亮，但還

是可以看到鞋
面上有許多細
紋，顯示這雙
皮鞋已經穿了
很久，鞋後跟
卻是新的，顯
示這雙鞋換過
後跟。作為領
導人，蔣介石
生活的儉省，
讓他印象深
刻。

依發音速記 考人員功力
「中文速記」是一種獨特的記錄方

式，以中文發音為基礎，運用簡單的
線條或符號，組合記錄講話內容，由
於是依據發音，所以還得依照上下文
分析用的是哪個字。如果講話的人喜
歡引經據典，使用冷僻的字眼，對速
記員的功力更是一大考驗。

■王毅參加「促進兩岸交流基金」成立儀式。 中央社

據中通社20日電 不少台灣同胞在大陸
遊玩時遇上意外，卻因兩岸未有全面直航
而未能及時返回家人身邊。但在兩岸和平
氣氛濃郁的今日，兩岸民航部門均表示同
胞性命重於一切，日前台灣一名老人，在
湖南張家界旅遊期間突然病發，台灣醫療
專機獲兩岸民航部門開設「特別通道」，
首次直航到張家界接返病人返台。
島內媒體20日報道，遊張家界的64歲徐

先生3月4日清晨時分癱在床上無法動彈、

意識不清，疑是冠狀動脈狹窄及糖尿病舊
患突發。被緊急送往當地醫院後，被診斷
出中大腦動脈栓塞。
派出國際緊急醫療團隊的童醫院表示，

由於張家界機場的國際航班，只有韓國，
台灣不在範圍內，但兩岸的民航局對此表
示救人優先，全力配合，因此在短短幾小
時內就批准救援行動，而這次的成功接
送，也是台灣與張家界兩地的首次醫療專
機直航。

台醫療專機 首次直飛張家界救命

香港文匯報訊（記者 胡秦玉、實習記者

張仕珍 西安報道）20日上午，陝西省恭送
「中華人文初祖軒轅黃帝聖像」赴台供奉啟
程儀式在西安舉行。24日，台中將舉行隆
重的恭迎儀式，同時將軒轅黃帝聖像供奉
在「壬辰年中華民族海內外同胞聯合祭祖
大典」上。
另據台媒報道，24日當天，中國國民黨

榮譽主席吳伯雄亦會抵達河南，出席黃帝
故里拜祖大典活動。
據了解，此次赴台的軒轅黃帝聖像以距

今1800多年的山東武梁祠石刻黃帝像為藍
本，參照黃帝陵軒轅廟石刻黃帝像設計製
作而成，聖像高3.2米，寬1.5米。

「軒轅黃帝聖像」啟程赴台供奉

近身速記員 記老蔣二三事
香港文匯報訊 綜合報道：春節過後豬肉

需求量減少，加上少數豬肉產品被檢出含有
瘦肉精，影響消費信心，導致近期台灣豬肉
批發價大跌，豬農「養一頭賠一頭」。為穩
定豬價，民進黨立委19日召開記者會，提出
驚人的建議：讓台軍27萬軍人每人每日吃1
公斤豬肉，「吃豬作愛心」，有助增加市場
對豬肉的信心！
民進黨立委劉建國、陳明文、李俊俋19日

偕同多地的豬農代表召開記者會，呼籲當局
趕快採取行動「搶救豬市、照顧豬農」，包

括立即啟動95機制（以豬肉直接生產成本
95%的價格向農民收購）、屠宰凍存5.5萬頭豬
隻，甚至要求軍方每人每日吃1公斤豬肉
等。劉建國說，台軍有27萬人，每人每日吃1
公斤豬肉，就可增加約3000頭豬的消耗量。

醫生憂養出「胖子軍團」
對此，台軍後勤主管婉轉地說，已下令鼓

勵官兵採購豬肉，而且軍方飲食方面，肉品
是以豬肉為大宗；但也希望對副食品能多元
選擇，讓官兵能攝取多元營養。

數據顯示，台軍最挺本土豬。台軍方昨日
公佈軍中食用各肉種相關數據，自今年1月
到3月15日為止，全軍隊吃了近1,224,205公
斤的冷凍豬肉，為豬、雞、鴨、牛、羊等各
類肉種中數量最高。
不過，醫生對於此提議則覺得啼笑皆非，

指出豬肉含有豐富的動物性脂肪，如果每天
食用1公斤，等於一整天熱量攝取量的1、2
倍，長期下來，除了培養出胖子軍團外，更
出現健康問題，嚴重損及軍力，後果實在不
堪設想。

香港文匯報訊 據台灣傳媒報道，馬英九
19日晚間召開「國安」層級會議，研商美國
與韓國簽署自由貿易協定（FTA）對台灣的
影響時坦言，美國牛肉議題已經讓台美貿易
暨投資架構協定（TIFA）談判延宕了5年之
久，必須盡快解決這一問題，否則台灣將失
去競爭力。
至於何時開放含萊克多巴胺的美牛，台灣

「行政院長」陳沖20日上午接受媒體採訪時
說，馬英九仍然沒有預設時間表，僅強調要
多溝通，秉持「安全容許、牛豬分離、強制
標示、排除內臟」4大方向，持續加強與外
界溝通。

重申不以民眾健康作代價
據財經部門的評估報告，已於15日正式生

效的美韓自由貿易協定，將衝擊台灣產業，
包括紡織、塑化、機械等，涉及金額至少33
億美元。馬英九在會議上指出，美韓自由貿
易協定生效將給台灣帶來嚴峻挑戰，必須加
速台灣經濟轉型；其中，盡速解決美牛議
題，重啟台美TIFA談判，將是有利於台灣
創造未來加入「跨太平洋經濟夥伴協定」
（TPP）的條件。

馬英九重申，民進黨執政時期，確實在
2007年通報世貿組織，承諾將訂定萊克多巴

胺的最大殘留容許量，儘管承諾生效日延
期，卻並未撤銷，這樣的做法讓台灣信用大
受影響。馬強調，台灣必須恢復信用，但絕
對不會以犧牲民眾健康作交換，食品安全是
含萊克多巴胺美牛進口有條件解禁的先決條
件。

香港文匯報訊 319槍擊案昨天（20日）
滿8周年，曾經協助台灣警方鑑識與偵
查的刑事監定專家李昌鈺表示，在他曾
經手的案子中，319槍擊案算是小案
子，但因政治因素，無謂的壓力卻是最
大。因為一旦有政治立場，怎麼樣都搞
不清楚。
據中央社報道，李昌鈺20日下午在洛

杉磯召開記者會，他將過去協助319槍
擊案的過程做成投影片，一片一片的向
媒體說明。
李昌鈺表示，他是鑑識人員，只能就

現有的物證進行鑑識，從物證上來判
斷，射中陳水扁與呂秀蓮的兩顆子彈，
來自於同一把槍，透過槍來追人，最後
找到製作槍支的是唐守義，再從唐守義
身上追到最後用這把槍的是陳義雄。
對於陳義雄落水死亡，李昌鈺指出其

中的疑點說，不知道是誰讓陳義雄馬上
就火化，因此他無法查出陳義雄是落水
死亡還是落水前就死亡。

據中通社20日電 近來，鼓吹一家大
小裸體聚會的「天體家族」引發台灣警
方注意。該組織專用網站「淨光天堂」
內，最新公佈的3月份「家族聚會」內容
可見，活動中竟有四名小孩參與。雖然
主辦人稱「大小一起解放，並無色情成
份」，但警方指有關行為可為小孩帶來負
面價值觀的示範，促請該組織自律。
「淨光天堂」主辦人容容，在3月5日

以「台中裸聚大成功」為題在網上刊
文，指家族最新的裸聚活動有21人參
加，當中有4名小孩。主辦人更說，因
有小孩參加，已越來越符合「淨光天堂」
的意義。
由於證實有未成年人參與相關活動，

引發台中市警方注意。警方提醒，民眾
若在公共場所有裸露行為，將觸犯《刑
法》公然猥褻罪，可處1年監禁。

以往活動在室內警難介入
島內有媒體去年暗訪發現，「天體家

族」吸引了包括老師、銀行行員、科技
新貴、公司董座、電台DJ、警察等不同
職業的人參與，成員人數約20多人，
「每月裸聚」的傳統由來已久，但因過
往多在室內舉行，因此警方難以介入。
容容曾表示，成員須通過面談，「沒

歹念才可參加」，但有媒體稱，其中一
名女性參加者因身材曼妙，多次在聚會
中受到其他男性的「特別照顧」。

■挺扁社團20日包圍「法務部」要求特赦陳水扁。立委高志鵬(小圖)亦在議會上提出87次

「赦扁」。 中央社

■容容在

網站貼出

的照片，

往往露出

酥胸。

網上圖片

■台灣當局昨天起展開進口牛肉逐批查驗瘦

肉精。 中央社

■軒轅黃帝聖像。

香港文匯報實習記者柴龍 攝
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